

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante.
SAN FERNANDO. 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9. pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas
Crevillente, un mes . . . 0'50 »
Fuera, un trimestre . . . 2'00
Extranjero 3'20
Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO XI (Segunda época)

ALICANTE 5 MARZO 1932

Núm. 186

Desde Crevillente

De cómo se engaña al pueblo

Las grandes mentiras democráticas

por el Doctor ALBIÑANA

REGENERACIÓN, creyendo interesante reproducir los tres artículos originales del Dr. Albiñana, publicados por la revista «Criterio», y en los que ha glosado los temas «Libertad», «Igualdad» y «Fraternidad», publicó en números pasados el primero. Hoy, como verá el lector, insertamos el segundo. En el próximo número daremos cabida al titulado «Fraternidad». Pues bien; hemos hecho esta aclaración porque algunos lectores nos han atribuido por el hecho de publicar estos trabajos, cierta afinidad política con el autor de ellos, que desde luego compartimos en algunos puntos de su programa, pero no en todos. El impulso de insertarlos no ha sido otro que el buen deseo de divulgar las «enseñanzas» que de ellos se desprenden y que creemos nos agradecerán nuestros lectores.

II

IGUALDAD

Segunda farsa, segunda mentira, segundo anzuelo indecoroso para mantener a las masas obreras en el embrutecimiento y pescar momios a su costa. No existe la igualdad, ninguna clase de igualdad, porque la igualdad es contraria a la Naturaleza. Las leyes naturales establecen la diversidad, que es lo más opuesto a la igualdad. La diversidad se extiende hasta el infinito.

No hay dos hombres que tengan el mismo talento, ni el mismo peso, ni el mismo volumen, ni el mismo pelo. La Naturaleza y por encima de ella Dios, ha establecido un orden de pluralidad diferenciada que nada ni nadie puede aliar. Tú, lector, eres obrero, albañil, por ejemplo. Pues bien: ¿Dónde está la igualdad en tu oficio? Dentro de las actividades de la albañilería, dentro del mismo proletario que vive de la lana, hay tres categorías distintas, muy separadas unas de otras: hay peón, oficial y maestro. Y a pesar de toda la democracia del mundo, ni el maestro se aviene a desempeñar el oficio de peón, porque lo considera muy bajo para él, ni el peón podría, aunque quisiera, desempeñar la función del maestro, porque le faltan los conocimientos y la práctica necesarios.

Esta desigualdad en las aptitudes lleva consigo otra desigualdad en el salario: no puede ni debe ganar el mismo jornal un peón que un maestro. Y si el obrero admite esta realidad indestructible, dentro de su misma clase, ¿por qué no ha de reconocer y admitir esa misma desigualdad

en las otras clases, si todas ellas responden a la organización establecida por las leyes sabias de la Naturaleza?

En el terreno de la política, la igualdad es la mentira más descarada y criminal que puede inventarse para embaucar al pueblo. ¿Dónde está la igualdad política?

Ya lo habéis visto, obreros españoles. ¡En ninguna parte! ¡Se os ha hecho creer que habéis traído un régimen impuesto por una conspiración extranjera, y a la hora del triunfo estáis peor que nunca. Centenares de miles no tenéis trabajo ni pan. Hubo un llamado Comité revolucionario, que se dedicaba a correr jergas en la Cárcel Modelo, entre botellas de champaña y manjares estupendos. Ese Comité se convirtió después en Gobierno de la República. El presidente de aquel Comité, Niceto Alcalá Zamora, antiguo ministro de la Monarquía cobra ahora dos millones de pesetas al año: los demás miembros, entre sueldos, emolumentos, gastos de representación y fondos reservados, cobran muchos miles de duros anuales. Y a vosotros ¿qué os llega, infelices obreros? ¿Dónde está la igualdad? ¿Por qué no os dan los mismos sueldos, si todos somos iguales?

Pues así como no existe la igualdad económica, tampoco existe la igualdad política. Se os ofrecía un régimen de justicia, de igualdad de trato. Y desde que impera el brutal caciquismo socialista, se ha acentuado la desigualdad en los procedimientos. Hay tres ministros socialistas en el Gobierno que persiguen rudamente a los obreros no afiliados a la Casa del Pueblo. Sindicalistas y comunistas, que también son obreros, son hostilizados tremendamente por las fuerzas gubernamentales de la República. Del mismo modo se persigue a los sindicatos libres, a los que se les niega hasta el derecho de asociación, como si no fueran ciudadanos españoles. Para el socialismo, cacicato absorbente, no hay más obreros con derecho a la vida que los que se presian a entregar su voto a los candidatos cuneros encasillados en la Casa del Pueblo. Y mientras los directivos del socialis-

mo nutritivo están enchufados escandalosamente, en los más substanciosos puestos de la administración del Estado, el vapor «Buenos Aires», cargado de carne proletaria, cruza los mares camino de la Guinea. ¿Ha hecho bien el Gobierno? ¿Ha hecho mal? No es incumbencia mía el averiguarlo. Lo único que señalo es la mentira de la igualdad, puesto que el trato político es distinto, según los obreros sean o no gratos al Poder.

Y no existiendo igualdad económica ni política, ¿qué cabe esperar de esta gran farsa democrática? ¿La igualdad ante la ley?

Pues ésta es precisamente la que menos existe. Citaré varios ejemplos:

Todos los españoles, por el hecho de serlo, tenemos indiscutible derecho a desarrollar dentro de nuestra Patria nuestras actividades profesionales. Pues bien: a un religioso, por el hecho de vestir un hábito, no se es permitido dedicarse a la industria ni a la enseñanza. ¿Por qué esa diferencia de trato, si todos somos españoles? En la Universidad hay una pequeña agrupación masónica llamada F. U. É. que no representa ni el diez por ciento de la clase escolar, y sin embargo, el Ministro de Instrucción le ha dado la exclusiva, el monopolio de la representación universitaria estudiantil. Los escolares de toda España han pedido al Gobierno que los representantes universitarios sean elegidos por sufragio universal. Y los hombres de este Gobierno republicano, que tanto han ponderado las excelencias del sufragio, atronando al mundo con el estrépito de las urnas, no permiten que los alumnos voten libremente a sus representantes clausurales.

¡Igualdad ante la ley! ¿Qué comedia es esa? En el Parlamento que cuesta a España seis millones de pesetas anuales, distribuidos alegremente en dietas a muchos diputados que no asisten a las sesiones, tampoco se encuentra la pregonada. Cuando se trata algún asunto que no interesa al país, pero que entretiene a la gente de izquierda, se emplean horas, días y semanas en discutir y escandalizar. Y cuando se plantea nada menos que la cuestión de enseñanza, abandonada a consecuencia de los religiosos perseguidos, se aplica la guillotina al debate para que no pueda discutirse. A la prensa de cámara se le permiten toda clase de ataques y desahogos contra los adversarios. A la prensa de orden se la

suspende en masa, blasonando encima de «libertad».

¡Igualdad ante la ley! Uno de los trucos que se han inventado los «jabalíes» para entretener el hambre del pueblo es incapacitar a los colaboradores de la dictadura primorriverista. Hay que recordar que en aquella tranquila y fecunda época, sin huelgas, sin muertos sin fusilamientos, sin ruina en el cambio, sin obreros parados ni deportaciones en masa, prosperó España espléndidamente. Pues ahora, los agazapados de entonces piden la incapacidad para cargos públicos de cuantos elementos apoyaron a aquella Dictadura monárquica, sin reparar en la decadencia que sólo en diez meses está sufriendo España bajo esta dictadura republicana. Se pide castigos para ministros, gobernadores, alcaldes, concejales. ¿Y por qué no se incluye a los consejeros de Estado y a otros cargos dictatoriales? Pues, sencillamente, para que la incapacidad no alcance al ministro socialista Largo Caballero, que acató, apoyó «ordenó» a la dictadura, cobrando en el Consejo de Estado dietas de veinte duros por sesión. Y en igual caso están multitud de directivos socialistas que «mamaron» de los seis años indignos. ¡Y a éstos no se les pide ninguna responsabilidad ni se les castiga con la inhabilitación política! ¿Qué clase de igualdad es ésta que establece castas, privilegios y ventajas irritantes?

La desigualdad ambiente todavía es más escandalosa cuando se descende a los más mínimos detalles. En el Ayuntamiento de Madrid los caciques socialistas han tenido el cinismo de proponer que para todas las obras municipales sean preferidos los Obreros afiliados a la Casa del Pueblo. Nunca se ha conocido un despotismo semejante. ¡Como si todos los obreros de España no tuvieran el mismo derecho a comer el pan de trabajo! ¡Como si para trabajar fuera necesario ofrecer el voto a los señoritos nuevos ricos del enchufismo socialista!

Así seguiría presentando ejemplos demostrativos de la gran mentira que resulta en la práctica esa igualdad tan pregonada y ofrecida por los profesionales del enredo político. ¡Todo farsa, farsa y farsa! Obrero deshabílate y no te pejes desollar por la pira jabalinesca que trata de engordar hundiendo el hocico en tus entrañas...

UNA BODA

DESDE MADRID

El sábado 27, a las cinco de la tarde, y en la Iglesia de San Sebastián de esta ex-Corte, contratados por los señores del restaurant «La Ancha» a saborear la opiparata cena con que el novio obsequió a sus contertulios y amigos, para mejor conmemorar la pérdida de la libertad, que gozó en todo momento, siendo soltero. Como otras muchas veces, al descorcharse el champán, no hubo brinde, pero sí, poesías y bel canto. Antonio Cremades, nuestro tenor crevillentino, nos recitó una vez más, con los encantos de su bien timbrada voz, cantando como el solo sabe «Los de Aragón», «Princesita» y «La Dolores».

A las dos de la madrugada se inició el desfile de los comensales, pasando todos a otro salón a firmar en el Templo la comitiva municipal, el órgano interpretó a maravilla hermosa marcha triunfal de Biel. La novia, radiante de belleza, con la alegría singular de la juventud y que Dios les conceda feliz, prosera y eterna luna de miel.

Enhorabuena a los recién casados y que Dios les conceda feliz, prosera y eterna luna de miel.

Madrid y Febrero 952.

RUPI

Terminado el acto de la unión los invitados, (ciento noventa y uno) se trasladaron al Hotel Reina Victoria, donde fueron obsequiados con el próximo lunch, con arreglo a las nutritivas frivolidades siguientes

Fiambres variados
Ensalada rusa
Mefocoton Melva
Pastiles variados
Tarta Moka
Té o Café. - Jerez y Moscatel

Al acabar de liber los dulzores y ra un homenaje al ilustre compositor y virtuoso violonista, paisano nuestro el gran Telmo Vela.

Que está organizado por el Ayuntamiento.

Que no regalamos nuestro aplauso a los organizadores de este homenaje, que va a servir para saldar la deuda que tiene pendiente Crevillente con su célebre y universalmente admirado hijo.

La novia, tan bonita, como un rayo de luz. Sus ojos sonadores velados por la emoción, semejaban esrelas del Cielo en alegre arardecer. La madrina, radiante de esplendor y de belleza, cantaba con los encantos de su fofalidat. Hermosísima y elegante, la señora del doctor Serra Quesada. Simpatiquísima y jovial doña Natividad Asenjo de López, y muy guapa, la señora de Cremades. Montísima por la gracia sin igual de su rita hechicera, y radiando de esplendor que le diera una vez al reñarse en el Mare Nostm nuestro sol meridional, estaba la incomparable Nieves Quesada. Bellísima, la señorita Sofía Saura, despidiendo tentaciones de sus ojos negros y rasgados; ojos que al mirarlos, nos hacían recordar las quimeras infinitas de los sueños imposibles y deseados. Otras bellezas más podría mos enumerar, pero se haría interminable esta noche.

A las nueve de la noche, terminó

SE DICE...

Las mejores persianas y mas economicas en CASA AZNAR

Construcción de Todos

Virgen de Belén, 5=ALICANTE

Economías del Presupuesto actual

ECONOMIAS EN GUERRA

Año 1931	459.328,694 Pesetas
Año 1932	387.811,353
Diferencia	71.517,341

Pero hay una contrapartida que conviene anotar y es la de CLASES PASIVAS

ECONOMIAS EN GUERRA

Año 1931	271.346,892 Pesetas
Año 1932	145.281,800
Diferencia	126.064,792
Año 1931	71.517,341
Año 1932	54.547,451

Lo que aparece como una economía, se convierte en un aumento de gastos de más de 54 millones.

Por fin, ha llegado a nuestra población la tan anhelada fibra, llamada coco. Gracias a la feliz terminación que ha tenido este asunto, se ha vuelto a reanudar la actividad fabril de todas las fábricas donde se realiza la manufactura de los «Carpetes» y las Felpillas. Pero los verdaderos primeros que se realizan en esta industria los está llevando a cabo la casa Sobrino de J. Aznar Gomis, que posee una infinidad de dibujos completamente exclusivos y originales, que junto con la inmejorable elaboración de sus primeras materias los combinan, han colocado la producción de este fabricante en lugar preeminente.

Que tomara parte la Unión Musical y el Orfeón Crevillentino. Este canto se celebrará un banquete y una velada en el Teatro Chapt.

Ya llegó el coco

Que cada día es mayor el número de personas que acuden a la Iglesia a solicitar las «hojas» donde tenemos que *testar* nuestro deseo de recibir sepultura con arreglo a las normas y ritos de nuestra Santa Madre Iglesia Católica.

Que los que todavía no las posean deben acudir a recogerlas cuanto antes.

Por fin, ha llegado a nuestra población la tan anhelada fibra, llamada coco. Gracias a la feliz terminación que ha tenido este asunto, se ha vuelto a reanudar la actividad fabril de todas las fábricas donde se realiza la manufactura de los «Carpetes» y las Felpillas. Pero los verdaderos primeros que se realizan en esta industria los está llevando a cabo la casa Sobrino de J. Aznar Gomis, que posee una infinidad de dibujos completamente exclusivos y originales, que junto con la inmejorable elaboración de sus primeras materias los combinan, han colocado la producción de este fabricante en lugar preeminente.

Homenaje a Telmo Vela

Por iniciativa exclusiva de nuestro digno Alcalde, el domingo 20 del corriente se celebrará un homenaje en honor de nuestro glorioso artista Telmo Vela, que revestirá caracteres de acontecimiento por la forma en que la Comisión organizadora lo tiene proyectado.

Según referencias creo que su llegada está anunciada para dicho día a las once de la mañana, acompañando en su viaje el señor Gobernador de Alicante, el Presidente de la Diputación y el Alcalde de dicha capital, el artista eminente Oscar Espá y otros personajes no menos ilustres.

A las diez y media saldrán a recibirlos el Ayuntamiento en pleno, el Orfeón Crevillentino, la Banda local y todas las entidades sociales constituidas.

A su llegada la comitiva se dirigirá al Teatro Chapt en donde nuestra primera autoridad le hará entrega de un artístico pergamino nombrándole *hijo predilecto* de Crevillente. El presidente de nuestro Orfeón también le hará entrega de otro pergamino nombrándole socio honorario de dicha entidad cultural; siendo ambos bien paisano nuestro, don Manuel Guillabert, delineante de Obras Públicas en Cartagena, que expontaneamente se brinda a confeccionar un granitamiento, siendo digno del mayor aplauso el rasgo del señor Guillabert.

Además, nuestro inspiado poeta Joaquín Alfonso Mts, leerá una bellísima y sentida composición poética dándole la bienvenida.

A las dos de la tarde será obsequiado con un banquete en el Hotel Oriental. Por la noche, será probado que de un concierto en el Teatro Chapt a precios ordinarios.

El lunes, por la mañana serán invitados, él y sus acompañantes; a una fira campesin, y por la noche se despedirá de sus paisanos, dando otro concierto a precios muy económicos, participando el martes con dirección a Alicante, desde donde saldrá en breve a realizar una brillante tournée por la América del Sur.

También tiene el proyecto nuestro Alcalde de que una de nuestras principales vias ostente el nombre de tan glorioso paisano.

En el próximo numero daremos más detalles del homenaje que nuesra primera autoridad tiene proyectado en honor de tan ilustre crevillentino.

SAM

MODISTA

Corte y confección Sistema MARTI

— Se hacen patronos a medida.— Se confeccionan trajes, a elegir por estilos que sean.— Se cortan y se hilan vellos vestidos, abrigos y chaquetas para señoras; precios muy económicos.

Corazón de Jesús, 57.—Crevillente.

La Fuente Antigua

La venta del agua de la Fuente Antigua corresponde cobrar a sus propietarios con arreglo a las tandas siguientes:

Día	Tanda	Pesetas
26	27	1'18
27	28	1'49
28	29	1'35
29	30	0'85

NOTA.—La venta del mes de Marzo hasta el día 3 ha sido a favor del Sindicato.

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles Sábados. — De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Pez, 30. — Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 5. Especial cumplimento en cuanto a los cargos se me confien.

SERVICIO A DOMICILIO

Registro Civil

Del 26 de Febrero al 3 de Marzo
NACIMIENTOS

Joaquín Lician Martínez, Concepción Adsuar Más, Trinidad María Sánchez Carreres, Vicente Navarro Latorre, Joaquín Manuel Ferrández Más, Vicente Angel Asencio Alfonso, Vicente Pascual Pomares Más, Jovino Galvañ Más.

MATRIMONIOS

Francisco Asencio Maciá con Carmen Gallardo Alfonso.

DEFUNCIONES

Teresa Belén Más, 19 meses. Asunción Almira Hurtado, 41 años. Francisco Más Moro, 77 años. Marla Naches Gómez, 73 años.

NÓTIAS

La recaudación obtenida en la Administración de Arbitrios Municipales durante el pasado mes de Febrero se eleva a 12.411 pesetas con 80 céntimos.

Durante el mes de febrero la venta del agua de la mina de «La Cata» ha sido de 580 pesetas con 50 céntimos lo que nos demuestra que solo se ha subastado unos días en todo el mes.

En el puente nuevo se está llevando a efecto la colocación de la acera; mejora que además de hermosear ese trozo de calle facilita el paso de los transeúntes con más comodidad. Un aplauso a nuestros ediles por mejora tan importante.

Propague usted

REGENERACION

LAS MEJORES CERVEZAS
LOS MEJORES APERITIVOS
los encontrará en

LA MARQUESINA

Mariscos frescos del día
Especialidad en bocadillos

Avenida Méndez Núñez

ALICANTE

VIAJEROS

Procedente de Madrid se encuentra en ésta desde hace varios días. D.^a Maria Pastor Navarro.

De Murcia saludamos a D. José Candela Candela y señora; a D. Joaquín Oliver Candela y señora, que el 27 del pasado febrero asistieron a la misa que en sufragio del alma de don José Candela, padre de los referidos señores se celebró en nuestra Iglesia Parroquial.

Procedente de Madrid hemos saludado a D. Joaquín Espinosa Román, que acompañado de su señora madre D.^a Gerirudis Román se encuentran en ésta con objeto de apadrinar a la niña Carmen Espinosa Onteniente.

NACIMIENTOS

Dió a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño la señora de nuestro querido amigo D. Manuel Pomares.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecto salud. Nuestra enhorabuena a tan venturosos padres.

El domingo 28 del pasado, dió a luz con toda felicidad en Alicante donde reside, un robusto y precioso niño la señora D.^a Marcelina Candela Gallardo, esposa de nuestro particular amigo D. Ramón Alcaraz.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Administración de Lotería

La de más suerte en toda la provincia

Se expenden billetes a reembolso para fuera de la población

Purísima, 7.—CREVILLENTE

NECROLOGÍA

A la edad de 73 años, falleció la virtuosa señora D.^a María Mas Naches Gomis, esposa de nuestro estimado amigo D. Francisco Mas Adsuar.

A las cuatro y media se efectuó el sepelio que constituyó una verdadera manifestación de duelo, por las muchas simpatías que la finada y su familia cuentan en la población.

Descanse en paz la infortunada señora y reciban su afligido esposo e hijos, nietos y demás familia, la expresión de nuestro más sentido pésame.



Bar Colón

(Frente al Salón Iris)

Servicio de comidas económicas
Bocadillos, Cerveza, Licores
Cafés y aperitivos muy económicos

Alfombraera Crevillentina José Lledó Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco
Salitre, 20.—CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases
Almacén y Despacho Central:
Aviñó, 60.—BARCELONA

EL TIEMPO QUE HACE

De nuevo la temperatura se muestra algo más benigna con un tiempo menos riguroso de frío, aunque las lluvias no transcurren cuarenta y ocho horas sin que no nos visiten con algún aguacero, exceptuando el pasado lunes que el temporal duró casi toda la noche.

El miércoles último resplandeció el sol y disfrutamos un magnífico día primaveral.

Lo mismo sucedió el jueves que sobre las tres y media de la tarde, se cubrió el firmamento, saludándonos con otro aguacero que de nuevo nuestras calles quedaron intransitables.

RUEGOS

Rogamos a las autoridades que eviten si es posible que los pobres que visitan nuestra población que no pidan limosna de noche, pues hasta se toman la libertad si está cerrado de llamar a las puertas si estas no las pueden abrir, dando el consiguiente sobresalto a los habitantes.

Debe ponerse más vigilancia para evitar esto.

COMPRA Y VENTA D E

Sacos nuevos y usados

Confección y Selección esmerada

ANTONIO JATIVA

Avenida de Alcoy, 69

ALICANTE

FUTBOL

Con una entrada bastante deficiente, consecuencia de la fría tarde que se presentó, se jugó el pasado domingo un partido amistoso entre los equipos «Crevillente D. P.» y «Alicante D. P.»

El resultado de este encuentro fué un empate a tres tantos, a pesar del constante dominio de los crevillentinos, pero la pésima actuación de Lledó, que fué justamente silbado, malogró la victoria de los locales.

La falta de espacio nos impide publicar la detallada reseña de este partido, de nuestro compañero Más.

Correspondencia

B. T. — Ciertamente no sabemos todavía el resultado. Pero no pase cuidado que a todos los santos les llega su día.

X. X. X. — Eso precisamente estamos esperando pero solamente esperando.

Riverto. — Madrid — ¡Buenos fibamos a quedar si publicáramos su trabajo! Hay que moderarse, hombre.

R. L. — Granada — No señor, no es por ahí. Por esta vez se ha equivocado.

S. A. — Barcelona — No es imposible poderle complacer. Ya veremos si más adelante.

Volante — Málaga — Hemos tomado nota de sus indicaciones. En su día hablaremos de ellas.

V. P. — Melillo — A usted solo le sirve la cabeza para llevar «gorra» o sombrero. Y téngalo bien presente que para nada más. Perdone nuestra sinceridad. Pero es así.

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28
Alicante

*D. Hermanos Maco Espinosa
Calle T. Corrua
Madrid*



Provincia de

Semanario independiente — CREVILLENTE

REGENERACION

Vida e Hijos de Joaquín Espinosa
Almacén de Chufas
Gran molino para la trituration de la misma. — Depósito de
cacahuetes, altramuzes y frutas secas.
Pelayo, 9 y 11.—Madrid

España • CREVILLENTE • Alicante
MÉDICO LLEDÓ, 11-18
Especialidad en pasillos de todas clases
Limpiabarro de Coco :- Rejillas Soga
Ovaladas y rectangulares estampación Oriental
Alfombras terciopelo ruso
Carpetas de Coco
Dibujos Cubistas

Telegramas: AZNAR GOMIS Teléfono núm. 28

FABRICA DE ESTERAS Y ALFOMBRAS
◀ SAN ANTONIO ▶
SOBRINO DE J. AZNAR GOMIS
CASA FUNDADA EN 1891

CREVILLENTE

Fabricantes de Harinas

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

DISPONIBLE